

# Por la Represión ya no Existe hoy el Pensamiento Crítico en Argentina, Denuncian Cuatro Intelectuales

Por ABELARDO MARTIN

El pensamiento crítico en Argentina es, ahora, inexistente y la represión, iniciada en 1974 y acentuada a raíz del golpe militar, tiende a erradicar todo planteo crítico del sistema y esto ha provocado la emigración de los intelectuales.

Cuatro intelectuales argentinos: el sociólogo Pedro Pírez, el filósofo Eduardo Patiño, el historiador José Carlos Chiaramonte y Carlos Sebilla, dijeron a EXCELSIOR que las posibilidades laborales del intelectual son inexistentes, y ni siquiera en la docencia se permite alguna crítica.

Los cuatro intelectuales participan en México en el ciclo de conferencias organizado por el Instituto Nacional de Bellas Artes sobre literatura argentina, que se inició en la sala Ponce.

Dijeron: "El cierre de la editorial Siglo XXI allá, es un símbolo que expresa cuál es el nivel de represión establecido por la junta militar que encabeza el general Videla".

Jóvenes los cuatro, emigrados porque en Argentina perdieron el empleo que tenían en la Universidad, Pírez, Patiño, Chiaramonte y Sebilla coincidieron en afirmar:

"Todo trabajo intelectual crítico es considerado subversivo y, por tanto, es reprimido, de ahí que puede entenderse la migración permanente de intelectuales, porque se han quedado sin posibilidad de desarrollar sus actividades laborales, por razones de tipo político".

Aseguraron, en una entrevista conjunta, que, sobre todo, en las universidades se han suprimido todos los sectores intelectuales definidos, en términos generales, como de izquierda.

"No se sabe cuántos intelectuales han abandonado el país, pero en este momento no existe, en Argentina, trabajo para ellos y aunque pudiera decirse que su vida no pelagra, por lo menos si su libertad física.

"Ahora, por ejemplo, está prohibida la posesión de literatura marxista y esto señala todo el contexto en que se desenvuelve la cultura en el país, en donde la represión es indiscriminada, porque el gobierno, además, se ha pronunciado por la defensa de los valores occidentales y cristianos, que limitan el trabajo intelectual en forma concreta".

El filósofo Eduardo Patiño, aseguró: "Cualquier cosa que se salga del pensamiento cristiano es perseguido y desde 1974 la persecución ideológica es permanente, porque desde el punto de vista del gobierno, explícitamente, al pronunciarse por los valores de la cultura occidental y cristiana, no reconoce a la filosofía como ideología, y se restringe, exclusivamente, a la filosofía cristiana planteando solo problemas que se plantean en la "escolástica". No se da lugar a ninguna apertura, a ninguna otra filosofía como instrumento transformador".

Y luego, sobre el allanamiento de "Siglo XXI" los intelectuales subrayaron que "este hecho desnuda a la junta militar que gobierna a Argentina que está en contra de toda creación intelectual crítica, y el hecho institucionaliza la represión".

Sin embargo, dijeron que las actuaciones del gobierno para frenar la labor crítica que realizan los intelectuales es cada vez más estrecha "porque también es cada vez menor el número de personas que encuentran trabajo o forma de subsistencia en el país".

El historiador José Carlos Chiaramonte puntualizó que en la actualidad se persigue

en un plan que fue fraguado por el Presidente Onganía: "suprimir todo vestigio del marxismo y detrás de esto todo vestigio del pensamiento disidente, de manera que no llegue al pueblo ningún tipo de evaluación crítica de la situación social argentina.

Continuó: "El ideal de Onganía era lograr periódicos que se ocuparan del turismo, de las leyes naturales del país, en los que se redujese, al mínimo, la información internacional y donde no se pudieran ventilar los grandes problemas del país".

Explicó que el caso de la editorial "Siglo XXI", "parece seguir ese camino".

Al mismo tiempo subrayaron que la Junta Militar ha tratado de dar una imagen en el exterior "no pinochetista, no brasileña, en un intento por congraciarse con la opinión pública extranjera, sobre todo con Estados Unidos, país que tiene un gran sentimiento de culpa por el caso chileno, aunque los datos que se tienen hasta ahora indican que la represión tiene las mismas características".

Y resaltaron que se utiliza la fuerza del aparato estatal para desplazar a los intelectuales. "Se trata de sustituir a los intelectuales por sectores formados de acuerdo a la filosofía aristotélica, católica "que es la ideología de Onganía y de los actuales gobernantes".

Durante la conferencia que ofrecieron en la Sala Ponce de Bellas Artes, los intelectuales argentinos plantearon el proceso sociológico del pueblo argentino. Se analizó la literatura originada en esa nación, y se dijo que muchos de los planteamientos hechos por los escritores, son ahora, la antítesis de lo que ocurre en el país. También se hizo un análisis histórico y político.

En las Celdas

EL DÍA

Por Palomo

